POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Intense activité du président Oligui Nguema à Dubaï

CELLE-CI a touché aussi bien aux aspects économiques que diplomatiques et environnementaux. Notamment avec des séances de travail et autres audiences accordées à plusieurs personnalités.

> O'N. Libreville/Gabon

OMME nous l'annoncions hier, le président de la Transition, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, séjourne à Dubai dans les Emirats arabes unis depuis mercredi, dans le cadre de la 28e Conférence des parties sur le climat (COP 28). Un rendez-vous auquel le chef de l'Etat tenait afin de réaffirmer le leadership du Gabon en faveur de la biodiversité et de la lutte contre les changements climatiques.

Toutefois, en marge de cet évènement, le numéro un gabonais n'a pas manqué de multiplier des rencontres avec des personnalités d'horizons divers (économique, diplomatique, environnemental, etc.).

C'est ainsi que le président Oligui Nguema a entre autres rencontré la délégation gabonaise à ces assises de Dubai avec laquelle il a fait le point sur les préparatifs de la participation du Gabon aux assises de la COP 28. Sur le plan diplomatique, le chef de l'Etat a reçu en audience l'ancien Représentant permanent du Rwanda auprès des Nations unies, Claver Gatete. Tout comme il a échangé avec le Représentant du Gabon auprès de



Parmi les personnalités reçues par le chef de l'Etat hier à Dubaï, on compte le président de la BAD, Dr Akinwumi Adezina.

l'Onu, Michel Xavier Biang. Sur le plan économique et financier, on notera l'audience que le président de la République a accordée au président de la Banque africaine de développement (BAD), Dr Akinwumi Adesina, avec qui il a abordé la

coopération entre le Gabon et l'institution bancaire africaine. Laquelle a dernièrement reaffirmé sa volonté à accompagner notre pays dans ses efforts de développement...

Sur le plan économique, le chef de l'Etat a aussi accordé des audiences à des hommes d'affaires désireux d'investir dans notre pays. C'est le cas du groupe Maersk (AP Moller) dont la délégation était conduite par Kim Fifzer, et le groupe Millennial Potash, dont la délégatiion était conduite par Farhad Abasou M.B.A.

Gabon-États-Unis: un nouvel accord en matière de sécurité attendu

Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

ontrairement à une idée reçue au sein d'une frange de l'opinion nationale suite à la condamnation, par principe, des États-Unis au du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), "il n'y a pas d'eau dans c le gaz entre le Gabon et les USA". Pour preuve, le Premier ministre, Raymond Ndong Sima, s'est entretenu, hier à son cabinet, avec Linda Specht, conseillère chargée des accords en matière de sécurité au département d'État aux USA.

Pendant plus d'une heure, le chef du gouvernement et son hôte ont exploré des pistes relatives à l'intensification de la coopération bilatérale, particulièrement dans le domaine sécuritaire. Occasion pour l'experte en sécurité, Linda Specht, de déclarer au terme de l'échange : "Nous avons toujours eu une coopération avec le Gabon. Nous aimerions que notre engagement s'intensifie de sorte



Une phase de l'entretien entre le Premier ministre, Raymond Ndong Sima, et Linda Specht, conseillère chargée des accords en matière de sécurité au département d'État aux USA.

qu'on puisse accompagner le Gabon dans sa démarche consistant à consulter sa population".

Linda Specht n'a pas manqué de rappeler les liens diplomatiques unissant les deux pays. Non sans réaffirmer toute la volonté et la disponibilité des USA à s'impliquer dans le nouveau contexte politico-institutionnel gabonais. Objectif: aider le Gabon à parvenir à l'organisation d'élections libres et transparentes au terme de l'actuelle Transition.

Les liens unissant le Gabon et les États-Unis d'Amérique remontent à 1961, avec une coopération bilatérale sur le plan militaire effective dès le début de la décennie 70. La rencontre d'hier entre les deux personnalités fait suite à celle qu'a récemment eue le locataire de l'immeuble du 2-Décembre avec la Chargée d'affaires sortante de l'ambassade des USA au Gabon, Ellen Thorburn. Il v a deux semaines, cette dernière avait manifesté la volonté de son pays d'accompagner les nouvelles autorités tout au long du processus de transition en

Dialogue national inclusif: les contributions de la diaspora de France fin prêtes



La diaspora gabonaise aux côtés du consul général du Gabon en France, Pierre Mbeng Eyene.

J.K.M Libreville/Gabon

ES compatriotes vivant dans l'Hexagone entendent plei-✓ nement jouer leur partition lors du Dialogue national inclusif. C'est dans cette optique que s'est tenue récemment, sous la supervision du consul général du Gabon en France, Pierre Mbeng Eyene, la cérémonie de restitution de leurs contributions à cette grand-messe prévue en avril 2024.

Condensées dans un document au titre évocateur de "Mémorandum des contributions de la diaspora gabonaise de France au Dialogue national inclusif", celles-ci, symbole de leur engagement solennel à participer activement à l'essor de notre pays vers la félicité et de

leur soutien manifeste au Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), sont le fruit d'un travail rondement mené pendant un mois en droite ligne de l'appel à contributions en octobre dernier lancé par le Premier ministre, Raymond Ndong Sima. De fait, suivant une démarche rigoureuse et objective, chaque rubrique dresse un état des lieux de la situation adossé à des propositions liées entre autres à la réécriture de la Constitution, l'organisation de la vie politique, la restructuration du tissu économique, la vie sociale, l'éducation,

En tout état de cause, suivant le projet de chronogramme de la Transition, c'est aujourd'hui que prend fin l'appel à contributions.